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本报讯 昨天，全市安全
生产电视电话会议在市民中心
召开，全面落实 8 月 29 日省政
府召开的全省安全生产电视电
话会议精神， 深刻吸取近期事
故教训，紧紧围绕“防风险、保
安全、迎大庆”这一工作主线，
对安全生产重点工作进行再动
员再部署， 推动全市安全生产
形势平稳向好。

会上， 市应急管理局局长
周爱明对今年以来的安全生产
情况进行了通报。 据介绍，今年
1-8 月份， 全市各类生产安全
事故及死亡人数同比下降明
显， 安全生产形势总体保持平
稳。 但是到了 7、8 月份事故明
显多发频发，以工矿商贸为例，
7、8 两个月事故起数和死亡人
数超过上半年月平均值， 建设
工程领域事故在 7 月份的 2 天
内共发生了 4 起。

此外， 从安全隐患大排查
大整治第一阶段工作以及针对
大排查大整治明察暗访的情况
来看， 一些重点行业领域安全
风险仍然突出、 不少企业现场
隐患仍然大量存在。 截至 8 月
22 日， 全市危化品、 冶金等工

贸、交通运输、建筑施工、城镇
燃气、 特种设备、 油气输送管
道、旅游、农业农村、电力、城市
地下管网、校园等 12 个重点行
业领域和人员密集场所、医院、
敬（养）老院、实验室、铁路、民
用航空、文化宗教娱乐场所、体
育场所等 8 个重点场所排查发
现一般隐患 178627 条， 其中重
大隐患 1368 条，整改 996 条，整
改率为 72.8%，还有 372 条重大
隐患尚在整改之中。 目前面临
的安全风险、 隐患整改特别是
重大隐患整改的压力仍然很
大，查大风险、除大隐患、防大
事故任务仍然艰巨， 必须时刻
绷紧安全生产这根弦， 做到警
钟长鸣，紧抓不懈。 各地、各部
门要实施领导干部分片挂钩负
责制和高危行业重点企业驻点
监管制， 坚决消除职责交界的
边缘地带和安全监管的盲区漏
点，分级负责、分兵把守，做到
职责明确、 责任到人、 工作到
岗， 全方位压实责任、 强化措
施、从严监管，坚决防范遏制重
特大事故发生， 为新中国成立
70 周年大庆筑牢坚实的安全基
础。 （甄泽）

本报讯 本周无锡即将开
启物博会时间， 各项筹备工作
正在紧锣密鼓推进。 昨天，志愿
者们统一着装“物博蓝”出现在
无锡太湖学院， 参加物博会志
愿者培训大会，学习大会概况、
志愿者礼仪、消防安全、卫生急
救知识等课程。

本届物博会将有近 800 名
志愿者参与服务保障，其中 500
多人来自无锡太湖学院等高校，
近 200 人来自我市各机关单位，
还有百名左右专业志愿者提供
应急援助、 摄影和翻译等服务。
本次志愿者培训大会，设置了大
会概况、志愿者礼仪、急救培训
等“基础课”，新增了消防安全培
训课，请来市消防救援支队
专家为志愿者们讲解火灾
隐患预防、 逃生救援等知
识。志愿者们人手一本的通
用知识手册今年首次有了

线上版，可在“文明无锡”“无锡
志愿者总会”微信公众号上在线
查阅，方便志愿者们随时随地学
习参考。

值得一提的是， 物博会志
愿者首次有了属于自己的昵
称———“联善宝”。 如江苏发展
大会的“小流苏”、南京青奥会
的“小青柠”……这些有爱的昵
称不仅增强了志愿者的亲切感
与自豪感， 也体现出社会公众
对志愿者的认可。 经过前期的
征集，把物联网“联”的特质与
无锡志愿服务吉祥物“善宝”相
结合的昵称“联善宝” 最终入
选， 成为物博会志愿者们的亲
切代号。 （璎珞）

伴随着无锡生活垃圾
分类工作的开展，垃圾的终
端处置设施也引起了人们
的好奇。 据了解，近年来无
锡也加大了终端处置设施
的建设，继锡东垃圾焚烧电
厂投运以后，惠联餐厨垃圾
处理厂也在 5 月 30 日正式
投运。目前餐厨垃圾处理量
达到 100 吨 / 日，预计明年

初全面达产（达到设计处理
量）。

据介绍， 惠联餐厨项
目总投资约 2.29 亿元，建
设规模设计为日处理餐饮
垃圾 250 吨、易腐垃圾（水
果批发市场及农贸市场垃
圾）150 吨、 废油脂 40 吨。
整个厂区规划占地约 40
亩，建筑面积约 8000 余平

方米，包括污水处理区、厌
氧产沼区、沼气存储区、废
油脂处理区等。

惠联餐厨项目主要服
务范围为惠山区、 滨湖区、
经开区全境以及梁溪区（除
广益、广瑞路、江海街道）范
围内产生的餐厨和易腐垃
圾。

资源循环利用———
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随着城市人口的增加，
餐饮行业的蓬勃发展，城市
的生活垃圾总量每年始终
保持着一定的增长速度，而
餐厨垃圾更是在其中占了
很大的比重。餐厨垃圾的无
害化处理、 资源化利用，成
为了一个重要的课题。

宋联表示 ，9 月 1 日
开始实施生活垃圾分类
后， 收运来的餐厨垃圾经
过源头的分类， 会比原先
不分类时含有的杂质少。
对于设备来说， 餐厨垃圾
的含杂物越少， 设备的运
行稳定性就越好。“垃圾分
类以后， 对整个项目运行
的稳定性， 肯定会起到非

常好的保证作用。 ”
据了解， 由于厌氧生

化处理需要的时间比较
长， 所以调试所需时间也
长。 目前根据调试进度来
保证收运量。同时，收运签
约单位也在逐步推进，已
有 600 多家单位申报签
约。 主要是政府机构、学
校、饭店餐饮企业等。在调

试好餐厨垃圾处理项目
后， 会尽快调试易腐垃圾
处理项目。 项目全面达产
后， 将大大提高无锡市餐
厨垃圾无害化处理水平和
资源化处理效率， 减少食
品安全隐患， 对提高生活
质量具有积极的意义。
（晚报记者 张颖 / 文、
摄）

无锡惠联资源再生科
技有限公司承担了无锡惠
联餐厨项目的建设任务。
该总经理宋联介绍， 惠联
餐厨项目从去年 5 月份开
始建设， 到今年 5 月底建
成并进入调试。 到现在为
止， 目前每天的餐厨垃圾
处理量达到了一百多吨。
“这一条就是易腐垃圾线，
那两条就是餐厨垃圾线。
因为垃圾含杂不一样、垃
圾成分不一样、 虽然原理
差不多， 但还是要分为两

条线处理。 ”在惠联餐厨垃
圾处理厂内， 记者参观了
餐厨垃圾处理的全过程。

据介绍， 惠联餐厨项
目采用的是国内主流的
餐厨垃圾处理工艺：厌氧
发酵工艺。 餐厨垃圾被运
到这里后，首先会经过预
处理系统，这是保证餐饮
垃圾处理系统稳定运行
的前置条件及关键步骤。
作用是将餐饮垃圾中的
有机物质最大限度的保
留，并破碎至较小粒度而

将杂质和油脂分离出去。
分离后，有机浆料进入厌
氧消化系统，在厌氧消化
系统内发酵产生沼气，完
成资源的回收利用。

另一方面， 经厌氧处
理后的沼液会进入污水处
理系统进行处理。 同时值
得一提的是厂区的除臭系
统， 该系统对厂区臭气负
压收集后，针对空间除臭、
点源除臭及污水站除臭采
用不同除臭工艺， 实现所
有臭气源全覆盖。
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